

**JAバンクは子どもたちの
 食育をサポートします！**

「北海道JAバンク食農教育応援事業」は、JAバンク北海道が地域貢献活動の一環として取り組んでいるもので、道内の子どもたちに対して農業や食の大切さをより深く知ってもらうための活動として展開しており、平成27年度で8年目となりました。

この取り組みは、JAから小学校等への農業や食に関する教材本の贈呈を通じた学習をステップに、農業体験学習や農業視察研修など実践型の教育活動を行っているもので、小学生を中心に食農・環境保全・金融経済にかかる教育活動を道内各地区で実施しております。

農業や食に対する関心が高まっているなか、今後とも道内各地区で地域の皆様に農業に対する理解がより深まるよう活動して参りますので、ご支援のほどよろしく申し上げます。

☆ 北海道教育委員会に対し事業への協力を依頼

事業の取り組みにあたっては、以前から北海道教育委員会をはじめ各市町村教育委員会等のご理解とご協力を頂いておりますが、平成27年度においても、3月24日にJA北海道信連安友専務が北海道教育委員会を訪れ『27年度はこれまでの教材本に加え、より具体的に理解できるよう新たにDVDを作成し贈呈しますので、是非、教育現場で使用していただきたい。』とJAバンク北海道が行う食農教育応援事業への協力依頼を行いました。

協力依頼に応え、北海道教育委員会側からは『農業が基幹産業の北海道では、子どもたちに農業を学んでもらうことは重要で、小さい頃から農業体験学習等を行うことで“食べ物への愛着や命の大切さを感じるようにすること”は必要な教育であり、本教材本を有効に活用させていただきたい。また、本教材は教師にとっても勉強になるものである。』とのお言葉をいただきました。



教材本を贈呈するJA北海道信連・安友専務㊦と
 北海道教育庁・梶浦学校教育局長㊧



27年度の教材本「農業とわたしたちの暮らし」
 ㊦[通常版] ㊧DVD ㊨[特別支援教育版]

☆ 全道の小学校へ教材本を贈る

教材本である「農業とわたしたちの暮らし」については、小学校の授業において補助教材として活用されるよう、北海道内1, 111小学校の5年生(約4万3千人)と特別支援学校(20校)・学級(22校)を対象に、3月中旬から最寄りのJAを通じて管内各小学校への贈呈を行っています。なお、DVDについては各小学校へ1枚ずつ、あわせて贈呈しております。

教材本の贈呈～JAびばい・JAみねのぶ

JAびばいの村上組合長とJAみねのぶの森川組合長は3月30日、合同で美唄市教育委員会を訪れ、美唄市の小学5年生を対象に食農教育の教材本を贈呈しました。

贈呈式ではJAびばい・村上組合長が『食がどれだけ大切なのかを学んでほしい。』と食農教育への期待を述べるとともに、市内5校分の教材本約130冊と教材本を解説したDVDが両組合長から美唄市の早瀬教育長へ手渡しされました。



美唄市の早瀬教育長[Ⓜ]へ教材本を手渡す
JAびばい・村上組合長[Ⓜ]とJAみねのぶ・森川組合長[Ⓜ]
(写真提供=JAびばい・JAみねのぶ)

☆ 各地での活動から・・・

平成26年度は、約90件の活動が各地区で行われました。活動内容は、農業体験学習(田植え・稲刈り・野菜作り等)や学校給食への地元食材の提供、収穫した野菜を使った調理実習、牛舎施設見学と搾乳体験、小学校への出前(訪問)授業など様々であり、そのなかの一部を紹介いたします。

田植え・稲刈り体験学習～JA当麻

JA当麻は、子どもたちに“お米の知識や食と農の大切さ”を学んでもらおうと「田植え・稲刈り体験学習」を実施しました。

今年は旭川市立大有小学校5年生47名が参加し、5月27日に小学校で実施した事前学習に引き続き30日に田植え体験学習が行われ、子どもたちからは『田植えは以外に大変だとわかった。』などの感想が聞かれました。また、9月には、16日に事前学習を行い18日に稲刈り体験学習が行われ『楽しかった。食べるのが楽しみ。』などの感想が聞かれました。



田植えをする子どもたち(26年5月)
(写真提供=JA当麻)

教育現場への給食食材提供～JAきたみらい

JAきたみらいでは27年2月3日、JA役員らが北見市・訓子府町・置戸町を訪れ、地元の馬鈴薯と玉葱に食育パンフレット「JAきたみらいの元気なじゃがいもくん」「JAきたみらいのおいしい玉ねぎちゃん」（全学年へ配布）を添えて贈呈しました。

北見市役所では、JAきたみらい・西川組合長が『おいしい食材で健康に育ててほしい。給食を食べ地元農業に深い関心を持ってもらえれば。』と期待を寄せて贈呈しました。

贈られた馬鈴薯と玉葱は2～3月の学校給食に使用され、美味しそうに給食を頬張る子どもたちの写真や、生産者とJAへの感謝の手紙が届いています。

その中で目を引くのが端野小学校3年生から届いた大きな寄せ書き。写真付きの列車に乗った馬鈴薯・玉葱に子どもたちからのお礼の言葉が書かれています。中には『これからもお仕事がんばってください。』と応援の言葉も見受けられます。

また、北見市の多くの小学校は3年生の社会科授業の一環で端野の選果場へ見学に来ており、その時のお礼や感想等も書いてくれています。



端野小学校から届いた大きな寄せ書き(27年3月)

(写真提供=JAきたみらい)

お知らせ

☆ JAバンク北海道では、北海道内での放送で「食育」に関するテレビ番組を提供しています。是非ご覧ください。

OJAグループ北海道が提供している番組

「森崎博之のあぐり王国北海道」… HBCテレビ毎週土曜日午後5時から好評放送中

詳しくは ・JAグループ北海道のホームページ または

・HBC(北海道放送)の番組ホームページ(<http://www.hbc.co.jp/tv/aguri/>) をご覧ください。

☆ テレビ番組のほか、JAバンクが行う「食育」に関する情報を発信しています。詳しくはホームページをご覧ください。アドレスは次の通りです。

・JAグループ北海道のホームページ(<http://ja-dosanko.jp/>)

・JAバンク北海道のホームページ(<http://www.jabank-hokkaido.or.jp>)

・JAバンクアグリ・エコサポート基金のホームページ(<http://www.jabank-aes.or.jp>)

発行日：平成27年8月26日

発行者：JA北海道信連